
 

 

 

CÂMARA DOS DEPUTADOS 

COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO DESTINADA A 

INVESTIGAR AS CAUSAS DO ROMPIMENTO DA BARRAGEM 

DE MINERAÇÃO MINA CÓRREGO DO FEIJÃO, DA EMPRESA 

VALE S.A 

 

 

  

Requerimento n°      de 2019 

(da Sra. Áurea Carolina – PSOL/MG) 

  

  

Requer à Comissão Parlamentar de 

Inquérito que seja enviado à Agência 

Nacional da Mineração requisição de 

informações e documentos atinentes ao 

potencial minerário da região coberta pela 

lama após o rompimento da Barragem do 

Córrego do Feijão, em Brumadinho/MG e 

demais estudos sobre potencial minerário 

que por ventura tenham sido solicitados e 

realizados pela Vale S.A ou outra empresa 

de mineração nos municípios de Nova 

Lima, em especial no distrito de São 

Sebastião das Águas Claras, e Barão de 

Cocais. 

  

Senhor Presidente, 

  

Nos termos das disposições constitucionais (§ 3º do art. 58 da CF/88), legais 

(art. 2.º da Lei 1.579/52) e regimentais (arts. 16, II do Regimento Interno da Câmara 

dos Deputados) pertinentes, requeiro seja submetido à deliberação do Plenário desta 

Comissão Parlamentar de Inquérito requisição de informações e documentos atinentes 

ao potencial minerário da região coberta pela lama após o rompimento da Barragem 

do Córrego do Feijão, em Brumadinho/MG, e demais estudos sobre potencial 

minerário que por ventura tenham sido solicitados e realizados pela Vale S.A ou outra 



empresa de mineração nos municípios de Nova Lima, em especial no distrito de São 

Sebastião das Águas Claras, e Barão de Cocais a ser encaminhada à Agência 

Nacional da Mineração nos seguintes termos: 

 

Encaminhe à Comissão Parlamentar de Inquérito sobre o rompimento da barragem de 

Brumadinho da Câmara dos Deputados cópia do documento relativo aos estudos 

registrados pela VALE no antigo DNPM, atual Agência Nacional de Mineração, data de 

referência 06/07/2006, contendo análise do potencial minerário do terreno atingido, 

bem como todos os documentos correlatos e demais estudos sobre potencial 

minerário que por ventura tenham sido realizados, conforme ementa do requerimento.  

  

JUSTIFICAÇÃO 

  

Em reportagem veiculada pela Globo Minas no dia 27/05/20191, foi noticiado 

que a Agência Nacional da Mineração informou que há potencial minerário nos 

territórios devastados pelo rompimento da barragem da Mina do Córrego do Feijão, 

em Brumadinho. Consta que referida informação teria sido omitida pela Vale S/A às 

vítimas e também à Defensoria Pública - que os representa. Ambos não sabiam desse 

fato no momento da assinatura do Termo de Compromisso que prevê indenização por 

danos materiais e morais da Vale aos moradores diretamente atingidos pela lama. 

Referida informação garantiria aos moradores a possibilidade de exigir valores 

maiores a título de reparação. A falta de transparência prejudica as famílias e amplia a 

gravidade dos fatos a partir de uma conduta apartada da boa-fé.  

Consta, ainda, que o documento que teria concluído pela existência de 

potencial minerário na região foi alvo de pedido de sigilo pela própria Vale S/A no dia 

09/04/2019, 04 (quatro) dias após a assinatura do Termo de Compromisso firmado 

junto à DPMG. Ademais, a previsão de que a assinatura do acordo estaria 

condicionada à transferência da propriedade do terreno à Vale evidencia interesse na 

exploração minerária no local. 

Soma-se a este fato, grave denúncia socializada pela Comissão dos 

Evacuados de Barão de Cocais, durante audiência pública realizada pela CPI de 

Brumadinho da Câmara dos Deputados no dia 27 de maio na Câmara Municipal 

daquele município, e que precisa ser apurada de que a Vale estaria forçando a 

remoção dos populares em razão de interesses minerários da empresa. Denúncias de 
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mesma natureza surgiram, também, em relação ao processo de remoção forçada 

realizado no distrito de São Sebastião das Águas Claras, conhecido como Macacos, 

no município de Nova Lima. 

Diante do exposto, faz-se necessário que esta Comissão tenha acesso as 

documentações para que possa avaliar a dimensão do interesse da Vale S/A ou de 

outras empresas de mineração em explorar nossos recursos minerais. Sendo assim, 

conto com o apoio dos eminentes pares para que seja enviado o requerimento de 

informações. 

 

 

 Sala das Comissões, 27 de maio de 2019. 

  

  

 

Deputada Áurea Carolina 

PSOL/MG 

  

 

 


